



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RESPONDE A MONDALE. Washington, 25 de julio (UPI). "Walter Mondale ignora la magnitud de la amenaza marxista en América Central", expresa el presidente Ronald Reagan, al defender la política de su gobierno hacia Centro América. Fue su primera respuesta a los discursos de Mondale en la Convención Demócrata.

Sandinistas podrían impedir armas al país

Washington, julio 24 (AP). El coordinador de la Junta Sandinista de Gobierno de Nicaragua, comandante Daniel Ortega Saavedra, dijo que su gobierno consideraría medidas para impedir el flujo de armas hacia los rebeldes salvadoreños, según el representante demócrata Sam Stratton.

Ortega desmintió que Nicaragua envíe arma algu-

na a los rebeldes izquierdistas de El Salvador, pero indicó de todos modos que "valdría la pena considerar" un esfuerzo multinacional para detener la corriente de pertrechos bélicos hacia su vecino país centroamericano, dijo ayer Stratton.

Stratton habló con Ortega durante una visita realizada hace tres semanas a

—Pasa a la página 33—

Condicionan a los sandinistas

Managua, julio 25 (AP). La principal fuerza opositora del país, Coordinadora Democrática, anunció hoy por medio de su candidato a la presidencia, Arturo Cruz Porras, que "no concurrirá a las elecciones de noviembre si el gobierno sandinista rehusa acceder a un diálogo nacional en el que participen los jefes rebeldes".

Cruz Porras aseguró ayer que fue autorizado por los jefes guerrilleros nicaragüenses a negociar un "cese al fuego, si se dan condiciones para unas elecciones

libres".

"Las condiciones de la Coordinadora Democrática son que se realice ese diálogo nacional sin excepción ninguna", dijo Cruz Porras.

Calificó como "una extorsión" la directriz del Consejo Electoral que obliga a los partidos a inscribirse individualmente y participar en las elecciones para no perder su legalidad.

El período de inscripción individual de

—Pasa a la página 42—



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INICIAN SU CAMPAÑA. Austin, Texas, 25 de julio (UPI). El presidente de los Estados Unidos, Ronald Reagan, izquierda y el vice-presidente George Bush, dan inicio aquí a su campaña de reelección. Voceros allegados a los estrategas repu-

blicanos han manifestado que la campaña de Reagan comprende una estrategia centroamericana de tres frentes para contener las críticas que le formularán los demócratas antes de las elecciones del seis de noviembre.

Reagan: Mondale ignora amenaza marxista a C.A.

Washington, julio 25 (AP). El presidente Ronald Reagan comenzó la defensa de su política en Centroamérica al afirmar que su gobierno había impedido la consolidación de una nueva base soviética en la nación antillana de Grenada.

Asimismo, aseguró a la nación que Estados Unidos tiene "la responsabilidad de ayudar al pueblo nicaragüense a que tampoco tenga otra (base comunista) en Nicaragua".

Las afirmaciones de Reagan, brindadas en su confe-

Apoyo de Guatemala a esfuerzos de paz C. A.

Caracas, julio 25 (AP). Guatemala "apoya incondicionalmente" los esfuerzos de paz en Centroamérica del Grupo de Contadora, afirmó el canciller de ese país, Fernando Andrade Díaz Durán, que llegó anoche para consultas con el gobierno venezolano.

Díaz Durán se entrevistará hoy con el presidente

venezolano, Jaime Lusinchi, y con el canciller, Isidro Morales Paul, con quienes analizará los últimos acontecimientos en la región en conflicto y las gestiones del grupo mediador.

El Grupo de Contadora, que Venezuela integra junto con Colombia, Panamá

—Pasa a la página 66—

Refugiados CA podrían dar problema a Londres

Londres, julio 25 (AP). Una gran corriente de refugiados provenientes de países centroamericanos podría crear un grave problema para Estados Unidos, y requeriría el emplazamiento de una enorme fuerza militar a lo largo de

la frontera con México, advirtió hoy un importante funcionario norteamericano.

El Subsecretario de Estado para Asuntos Hemisféricos, Langhorne Motley, dijo en rueda de prensa en Londres que se refería al caso de un "panorama catastrófico", y al referirse a esos posibles refugiados como "gente a pie" los comparó con la "gente de los botes" que huyó de Vietnam.

—Pasa a la página 49—

Mejoran las acciones en la Bolsa N. York

Nueva York, julio 25 (AP). Las acciones de primera categoría mejoraron hoy, y el mercado cerró con alzas moderadas en una jornada de transacciones voluminosas.

Las acciones de computadoras y teléfonos subieron, mientras que las aerolíneas y los servicios de perforación petrolera perdieron terreno.

El promedio Dow Jones

—Pasa a la página 42—

\$ 320 millones otorgará Bonn a Alemania Oriental

Bonn, julio 25 (AP). El gobierno de Alemania Federal accedió hoy a garantizar un enorme crédito bancario a Alemania Oriental por el equivalente de unos 320 millones de dólares, dijeron funcionarios de Bonn.

El gabinete federal aprobó hoy el respaldo al empréstito, dijo en rueda de prensa Philipp Jenninger, ministro de Estado de la Cancillería.

Se considera que las autoridades berlinesas orientales respondan a la medida con un relajamiento de

—Pasa a la página 34—

rencia de prensa de anoche, fueron las primeras después del aspirante presidencial demócrata Walter F. Mondale lo acusó de seguir una política belicista en la zona.

Estados Unidos encabezó un grupo de naciones antillanas de habla inglesa que en octubre de 1983 ocuparon Granada, tras desalojar al gobierno izquierdista. Asimismo, la Agencia Central de Inteligencia (CIA) ha venido respaldando a grupos nicaragüenses, conocidos como los "contras", que luchan contra el gobierno sandinista.

—Pasa a la página 42—

al cerrar la edición

Oposición no irá a comicios nicas

Managua, julio 25 (AP). La oposición nicaragüense decidió esta noche no inscribir sus candidatos para las elecciones presidenciales del 4 de noviembre, lo que fue interpretado como el retroceso de esas organizaciones de los comicios.

Arturo Cruz, de 59 años, y candidato a la presidencia por la Coordinadora Democrática Nicaragüense (CDN), que agrupa a cuatro partidos de oposición, dijo que ese organismo había decidido no inscribir a sus candidatos "en vista de que el frente sandinista no dio ninguna respuesta positiva a la demanda de un diálogo nacional incluyendo a los grupos rebeldes antisandinistas".

El plazo para inscribir a candidatos individuales venció a las 17:30 hora local (23:30 GMT), pero el Consejo Supremo Electoral, ante amenazas de los opositores, extendió el plazo hasta las 12 de la noche

(06:00 GMT del jueves). Para candidatos que representan a coaliciones de partidos, la fecha de inscripción vence el 4 de agosto.

"La decisión de no inscribir a nuestros candidatos puede ser interpretada en el sentido de que definitivamente no participaremos en las elecciones", dijo Agustín Jarquín, presidente del Partido Social Cristiano, uno de los cuatro partidos políticos que integran la CDN. Los otros son el Social Demócrata, el Conservador y el Liberal Constitucionalista.

La decisión de la oposición culmina una serie de amenazas a la abstención electoral si el Frente Sandinista de Liberación Nacional no daba respuesta positiva a una demanda de nueve puntos formulada a fines del año pasado, que incluye un diálogo nacional, con la participación de los principales líderes rebeldes antisandinistas.

Advertencia de Chile contra los marxistas

Santiago de Chile, julio 25 (AP). El régimen militar chileno advirtió hoy que eliminará a todos los "grupos totalitarios" y que deportará a los marxistas, como hizo ayer con cuatro personalidades de esa ideología.

El ministro secretario de Gobierno, Alfonso Márquez de la Plata, dijo que "el gobierno no va a claudicar en su lucha para elimi-

nar al extremismo y todos los grupos totalitarios que existen en el país, y quienes tengan acciones parecidas a la de estas personas van a tener que sufrir también las sanciones similares".

Márquez de la Plata formuló la advertencia al comentar las expulsiones del país, concretadas ayer, de cuatro dirigentes y miembros

—Pasa a la página 49—

Breves Internacionales

Begin por la Unidad Nacional

Tel Aviv, julio 24 (AP). El ex primer ministro Menachem Begin apoyó hoy la idea de un gobierno de coalición "de unidad nacional" compartido por el bloque Likud y el Partido Laborista, de oposición.

"Es una gran idea, pero el primer ministro debería ser mi buen amigo (Yitzhak) Shamir", dijo Begin en una entrevista telefónica con la AP.

Plebiscito sobre el Canal Beagle

Buenos Aires, julio 25 (AP). El presidente Raúl Alfonsín anunció esta noche que se realizará un plebiscito para que la población se pronuncie en favor o en contra de un tratado que solucione el conflicto que este país

—Pasa a la página 49—